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215 clubs ont assisté à la 1ʳᵉ réunion
d’information dédiée aux associations
sportives organisée par le Département

Le Département de Vaucluse a organisé une réunion d’information dédiée aux associations
sportives le jeudi 14 novembre à l’Auditorium du Thor. C’est la première fois qu’une réunion de
ce type a été organisée dans le département. 215 clubs vauclusiens y ont participé.

Après avoir fait venir la Fondation du Sport français dans le cadre de son opération ‘Tour de France –
Soutiens ton club engagé’  pour une soirée dédiée à la  promotion et  au soutien des clubs sportifs
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amateurs, le Département de Vaucluse a de nouveau mis les clubs vauclusiens à l’honneur lors d’une
réunion d’information au Thor.

La Fondation du Sport français fait étape à Avignon pour soutenir les clubs vauclusiens

Cette réunion a été l’occasion de présenter aux clubs les dispositifs d’aides publiques de l’État existants,
mais aussi ceux du Département et de la Région Sud. Le Département de Vaucluse a également évoqué
son nouveau téléservice de dépôt des demandes de subvention.

Les dispositifs de l’État

Après les interventions de Christelle Jablonski-Castanier, vice-présidente du Conseil Départemental de
Vaucluse et présidente de la Commission Sport – Vie Associative – Collèges, et de Hervé Liberman,
conseiller  régional  de  la  Région Sud et  président  de  la  Commission Sport  –  Préparation  des  Jeux
Olympiques et Paralympiques 2024 et 2030, qui ont fait un état des lieux du sport et des clubs sur le
territoire, c’est Maxime Lagleize, responsable du service départemental à la Jeunesse, à l’Engagement et
aux Sports, qui a pris la parole pour présenter les dispositifs d’aides publiques de l’État.

Il a d’abord abordé le sujet de l’honorabilité et la question des violences dans le milieu sportif. Le guide
‘Contrôle de l’honorabilité des éducateurs et exploitants bénévoles licenciés des fédérations‘ a d’ailleur
été mis en œuvre en 2021. Le dispositif, quant à lui, repose sur la transmission automatisée par les
fédérations des données permettant aux services de l’État de contrôler l’honorabilité des bénévoles
éducateurs sportifs ou des exploitants d’établissements d’activités physiques et sportives.

Maxime Lagleize a aussi évoqué d’autres dispositifs comme Pass Sport, qui permet d’obtenir 50 euros
pour se mettre au sport ou découvrir une pratique sportive, Savoir Rouler à Vélo, qui permet aux enfants
d’apprendre à se déplacer à vélo pour l’entrée au collège, ou encore 2 heures de sport en plus au collège,
qui offre de nouvelles opportunités d’activités physiques, ludo-sportives, à des collégiens éloignés d’une
pratique régulière. La place du handicap dans les clubs sportifs a aussi été mentionnée.

Les dispositifs du Département et de la Région

Les associations sportives ou les associations œuvrant dans le domaine du sport, les sportifs ou leur
représentant légal (pour les mineurs) dans le cadre du sport de haut niveau, et les communes, les
groupements  de  communes  ou  autres  syndicats  dans  le  cadre  de  l’organisation  de  manifestations
sportives, peuvent bénéficier d’aides du Département de Vaucluse et de la Région Sud.

Parmi les dispositifs proposés par le Département et la Région, il y a : Le Sport pour tous, Soutenir le
sport fédéral, le soutient à l’acquisition d’équipement, le soutien à l’acquisition d’un véhicule de transport
collectif, le soutien aux travaux sur équipements sportifs collectifs, Le Sport scolaire, Le Sport de haut

https://www.echodumardi.com/actualite/la-fondation-du-sport-francais-fait-etape-a-avignon-pour-soutenir-les-clubs-vauclusiens/
https://www.linkedin.com/in/christelle-jablonski-castanier-3b6726b9/
https://www.linkedin.com/in/hervé-liberman-bba05714a/
https://www.maregionsud.fr
https://www.sports.gouv.fr/sites/default/files/2023-01/guide-honorabilit-des-b-n-voles-3844.pdf
https://www.pass.sports.gouv.fr
https://www.sports.gouv.fr/savoir-rouler-velo-609
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niveau, Le Sport vecteur d’éducation, de santé et d’inclusion, le soutien aux manifestations sportives, le
soutien à l’organisation de manifestations sportives, Le Sport Nature.

De plus, le Département fait régulièrement des dons de matériels sportifs aux clubs vauclusiens de sports
collectifs. Au total pour la saison 2024/2025, le Département de Vaucluse va offrir 2 40 ballons, 9 800
balles  de  tennis  et  tennis  de  table  et  1  200 volants  de  badminton qui  vont  profiter  à  246 clubs,
représentant 35 000 licenciés. Trois distributions auront lieu dans les prochains semaines : le mardi 26
novembre à 18h, à l’Espace Gérard-Sautel à Visan pour les clubs du Nord Vaucluse, le lundi 2 décembre
à 18h, à la Maison départementale des Sports à Avignon pour les clubs proches de la Cité des papes,
ainsi que le mercredi 4 décembre à 18h, à l’Espace Jardins de Madame à Oppède pour les clubs du Sud
Vaucluse.

Un téléservice départemental pour déposer sa demande de subvention

Afin de faciliter les demandes de subventions, le Département de Vaucluse vient de créer son propre
téléservice pour déposer sa demande de subvention facilement en quelques clics. Pour accéder à ce
service, il suffit de se rendre sur le portail de démarches ‘Vaucluse Services‘, qui est accessible en
continu, et de se connecter.

Il faut ensuite aller dans l’onglet ‘Accueil’ puis cliquer sur ‘Mes demandes d’aides financières’, puis aller
dans le menu ‘Mes aides’ et sélectionner ‘Déposer une demande d’aide’. Puis, il suffit de renseigner les
informations demandées, de déposer les pièces à fournir et de transmettre sa demande. Celle-ci sera
ensuite évaluée.

https://www.vaucluse.fr/nos-services/vaucluse-services-vos-demarches-en-ligne-3685.html
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Réduction des déchets : les Vauclusiens
peuvent mieux faire

https://usagers.vaucluse.fr/
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A l’occasion de la semaine européenne de la réduction des déchets, le groupe Suez vient de
publier son 5e baromètre annuel ‘Les Français et la réduction des déchets’. Selon cette enquête
de l’institut de sondage Odoxa il apparaît que Vauclusiens ainsi que les habitants de la région
Sud ont très majoritairement adopté le geste de tri et progressent dans le tri des biodéchets,
mais qu’ils peinent encore à réduire leurs déchets.

« Cette 5e étude confirme une progression sociétale de fond que nous constatons partout sur le territoire
: le tri est une pratique désormais très largement adoptée, qui s’est élargie avec le tri des biodéchets,
explique François Pyrek, directeur Services aux collectivités Sud-Est chez Suez recyclage et valorisation
France.  Cependant,  on  mesure  aussi  la  difficulté  pour  les  citoyens  de  réduire  véritablement  leurs
déchets. Ces évolutions soulignent l’importance de réengager les usagers dans certains domaines. »

« 92% des Vauclusiens jugent qu’il est facile de trier ses déchets. »

Ainsi aujourd’hui, les habitants du Vaucluse ont très majoritairement adopté le geste de tri, constate le
groupe Suez leader des solutions circulaires dans les déchets. Ils sont 87% à reconnaître s’impliquer au

https://www.suez.fr/fr-fr
https://www.suez.fr/fr-fr/actualites/communiques-de-presse/barometre-suez-x-odoxa-2024
https://www.odoxa.fr/
https://www.linkedin.com/in/francois-pyrek-65b61a76/?originalSubdomain=fr
https://www.suez.fr/fr-fr/notre-offre/entreprises/quel-est-votre-besoin/gestion-et-valorisation-des-dechets/recyclage-et-valorisation
https://www.suez.fr/fr-fr/notre-offre/entreprises/quel-est-votre-besoin/gestion-et-valorisation-des-dechets/recyclage-et-valorisation
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quotidien pour limiter leurs déchets. Un engagement que les Vauclusiens expliquent à 53% pour réduire
leur  impact  sur  la  planète,  à  32% pour  consommer  mieux  avec  des  produits  plus  sains  et  moins
d’emballages ainsi qu’à 25% pour faire des économies.
Il faut dire que les Vauclusiens estiment à 92% (+8 points par rapport à 2023) qu’il est facile de trier ses
déchets. Ils sont même 42% à juger que cela est très facile (+5 points). Alors forcément, ils sont 81% à
constater que la quantité de déchets de leur poubelle grise (déchets résiduels) a diminué ces dernières
années. 38% d’entre eux jugent même qu’elle a fortement diminué.
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La Région Paca un peu en retrait du Vaucluse
Une prise de conscience en faveur du tri partagée par l’ensemble des habitants de la région Sud-Paca
puisqu’ils sont, en moyenne, 8 sur 10 disent à s’impliquer au quotidien pour les limiter leurs déchets.
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Avec des motivations variées cependant : réduire leur impact sur la planète (51%,  +5 pts au regard de la
moyenne nationale) mais aussi consommer mieux avec des produits plus sains et moins d’emballages
(36,4%) et faire des économies (34%).

Dans le même temps, 83,3% des citoyens de la région déclarent qu’ils respectent bien les consignes de tri
quelles que soient les catégories de déchets. Dans le détail, 89% respectent les consignes de tri des
emballages papiers et plastiques, 85% pour jeter les équipements de la maison (mobilier, jouets…), 84%
pour le verre, 82% pour les déchets d’équipements électriques et électroniques (DEEE). Par ailleurs, 84%
des habitants de la région Sud-PACA disent qu’il est facile de trier ses déchets (en recul de 2 points vs
2023). Pour autant, leurs efforts de tri portent leurs fruits : 75% d’entre eux disent que la quantité de
déchets qu’ils mettent dans leur poubelle grise (déchets résiduels) a diminué ces dernières années. 30%
jugent même que la quantité de déchets a «beaucoup » diminué. C’est un peu moins bien que dans le Var
(40%) et le Vaucluse (38%, voir ci-dessus).

Réduction des déchets et tri des biodéchets : peut mieux faire !
Mais au-delà du tri, les habitants de Sud-Paca peinent encore à réduire leurs déchets, et seuls 64%
d’entre eux jugent cela ‘facile’, un chiffre en retrait de 2 points vs 2023. Si certains écogestes réducteurs
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de déchets ont progressé, par exemple le renoncement aux produits jetables (68% en 2024, +3 points vs
2023), certains comportements ont reculé comme la revente sur les sites de seconde main, tels que
Vinted ou Le Bon Coin (67% en 2024, -3 points vs 2023). Autant de signaux qui soulignent la nécessité
d’identifier des leviers plus performants pour renforcer l’engagement citoyen à réduire ses déchets et le
placer au même niveau que l’engagement pour bien les trier.

Sur un autre plan, le tri des biodéchets progresse, passant de 25% à 31% (+6 points en un an), boosté
par l’entrée en vigueur de la nouvelle règlementation. En effet, depuis le 1er janvier 2024, conformément
au droit européen et à la loi anti-gaspillage de 2020, le tri des biodéchets a été généralisé et concerne
désormais tous les professionnels et les particuliers. Les collectivités locales sont tenues de mettre à
disposition des particuliers des solutions de tri des biodéchets.

Ce  mouvement  reste  toutefois  minoritaire  :  seuls  31%  des  habitants  de  la  région  le  pratiquent
systématiquement. Parmi les populations les plus ‘converties’, on trouve en premier lieu les habitants de
communes rurales (54%) et de petites villes (39%), mais aussi les varois (42%) et les vauclusiens (43%).
Ces résistances subsistent car certains craignent des nuisances (nuisibles ou mauvaises odeurs: 31%),
tandis que d’autres n’ont pas de solution de dépôt adaptée mise à leur disposition par la collectivité
(50%) ou disent manquer de place pour ajouter une nouvelle poubelle de tri (44%)
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François Pyrek

« À Vedène, dans le Vaucluse, nous transformons les ordures ménagères des habitants du
département en énergie. »

François  Pyrek,  directeur  Services  aux  collectivités  Sud-Est  chez  Suez  recyclage  et
valorisation France

« Suez est pleinement mobilisé pour accompagner les collectivités dans cette sensibilisation de leurs
citoyens qui constitue un levier essentiel de leur transition écologique, rappelle François Pyrek. C’est en
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ce sens que, en région Sud-Paca, notre objectif est d’accompagner les habitants, les collectivités et les
entreprises en les aidant à réduire leurs quantités de déchets d’une part, et à trier et valoriser au
maximum les déchets qui restent d’autre part. Nous avons par exemple mis en place cette année pour la
Métropole Aix-Marseille-Provence une solution de compostage des déchets alimentaires. Ces derniers
sont  compostés  à  Istres  et  valorisés  chez  les  agriculteurs  de  la  région.  Avec  100  kg  de  déchets
alimentaires, nous produisons 50kg de compost ! À Vedène, dans le Vaucluse, nous transformons les
ordures ménagères des habitants du département en énergie : nous produisons ainsi de l’électricité pour
18 000 foyers et de la chaleur sur l’usine de valorisation énergétique du territoire. »

*Enquête réalisée par internet en partenariat avec l’institut de sondage Odoxa du 18 au 30 septembre
2024, sur un échantillon de 12 179 Français représentatif de la population française âgée de 18 ans et
plus,  en termes de sexe, d’âge, de catégorie socioprofessionnelle,  de région, de département et de
catégorie d’agglomération.

risingSUD lance son guide pour aider les
entreprises à s’installer dans la Région Sud

https://www.odoxa.fr/
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L’agence  d’attractivité  et  de  développement  économique  de  la  Région  Sud  risingSUD
lance ‘Welcome to région Sud,’ un guide pratique pour faciliter l’installation des entreprises et
des talents dans la région.

Beaucoup aimeraient vivre et travailler dans le cadre extraordinaire qu’offre la région Provence-Alpes-
Côte  d’Azur,  mais  les  procédures  et  les  éventuels  aléas  en découragent  plus  d’un.  C’est  pourquoi
risingSUD a imaginé un guide pratique ‘Welcome to région Sud – L’essentiel pour réussir son installation
offre’, disponible en anglais et en français, pour permettre aux dirigeants, aux talents et à leurs familles
l’accès à des informations et des contacts clefs et utiles pour créer une entreprise, trouver un emploi,
demander un visa, trouver un logement, inscrire ses enfants à l’école ou encore découvrir la région.

Ce guide a été élaboré en collaboration avec la Région Sud et 50 partenaires référencés (organismes
publics, banques, experts-comptables, écoles, …). Il se divise en quatre catégories :

Travailler en Région Sud
S’installer en Région Sud
Découvrir les territoires
Vivre en Région Sud

https://www.risingsud.fr
https://www.maregionsud.fr
https://www.maregionsud.fr
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Ce guide pratique offre donc un panel de conseils selon les besoins de chacun. Il  peut convenir à
quelqu’un qui souhaite créer une structure, choisir un site d’implantation, trouver un emploi, trouver un
logement ou une école pour ses enfants, rencontrer d’autres nouveaux arrivants, mieux connaître les six
départements de la région, leurs identités, leurs spécificités et leurs atouts, ou encore s’épanouir et
profiter de la région à travers divers aspects comme son économie, sa technologie, sa culture ou ses
sports.

« Chaque année, des milliers de personnes s’installent dans le Sud pour étudier, entreprendre, travailler,
rejoindre un projet, explique Renaud Muselier, président de la Région. Notre région propose un cadre de
vie exceptionnel mais aussi des opportunités incroyables dans l’industrie, les start-ups, la recherche et
développement, l’enseignement, la culture ou encore le monde associatif. C’est ici, dans le Sud, que se
construit l’avenir ! »

Pour accéder au guide, cliquez ici.

Un générateur d’eau atmosphérique à l’essai
à Vaison-la-Romaine 

https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier/
https://www.risingsud.fr/pourquoi-le-sud/welcome-to-region-sud-lessentiel-pour-reussir-son-installation
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La Ville de Vaison-la-Romaine vient d’installer un générateur d’eau atmosphérique mobile et
autonome, fourni par la Région Sud et qui restera en place jusqu’au lundi 23 septembre 2024.
Cette nouvelle arme révolutionnaire qui permet de produire de l’eau à partir de l’air ambiant va
être testée dans la commune vauclusienne après un tour de plusieurs communes de la région
Provence-Alpes-Côte-D’azur lors de l’été 2024.

Le générateur a été installé sur le parking Brassens, à côté de l’Espace culturel. Des équipes de la Ville
de Vaison-la-Romaine sont chargés d’effectuer des relevés réguliers qui indiquent la production d’eau
quotidienne sur la commune. Alimenté par 14 panneaux solaires, le générateur aspire de l’air et le
refroidit pour produire de l’eau par condensation. Elle est par la suite filtrée et minéralisée pour enfin
être stockée dans un réservoir qui a une capacité de production qui peut aller de 500 à 600 litres par
jour, selon les conditions climatiques. 

https://www.vaison-la-romaine.com
https://www.vaison-la-romaine.com
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PACA : un nouveau générateur « dernier cri » pour faire face à la sécheresse 

C’est  la  première  en France qu’un générateur  de  cette  envergure rentre  en action.  Une initiative
importante voulue par la Région Sud dans le but de lutter contre la sécheresse et qui rentre dans le cadre
de son Plan Or Bleu mis en place depuis 2018 par l’institution dirigé par Renaud Muselier. Ce générateur
est une nouvelle avancée dans la lutte de la Région Sud sur les questions de la préservation de l’eau sur
son territoire, un enjeu majeur pour l’avenir. 

Le 17ème festival Ventoux saveurs proposera
plus de 100 évènements gourmands 

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/paca-un-nouveau-generateur-dernier-cri-pour-faire-face-a-la-secheresse/
https://www.maregionsud.fr
https://www.maregionsud.fr/actualites/detail/le-plan-or-bleu-la-region-trouve-des-solutions-lorsque-leau-se-fait-rare
https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/muselier-renaud
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Du 7 septembre au 27 octobre 2024, le festival Ventoux saveurs qui a pour objectif de proposer
une itinérance gourmande entre saveurs et senteurs, s’installera une nouvelles fois au sein du
Parc  naturel  régional  du  Ventoux.  Au  programme  de  cette  17ème  édition,  plus  de  100
évènements gourmands et plusieurs ateliers, fêtes, spectacles etc..

Comme chaque année, le Parc naturel régional du Ventoux accueille le festival Ventoux saveurs qui met
en avant les produits  locaux de qualité dans le  cadre du Projet  Alimentaire Territorial.  Pour cette
17ème édition qui se déroulera du 7 septembre au 27 octobre proposera durant 7 semaines plus de 100
évènements gourmands dans plusieurs communes centralisées au sein du Parc naturel  régional  du
Ventoux. 

Soutenu par la  Région Sud et  le  Crédit  Agricole Alpes Provence qui  est  mécène depuis  2018,  cet
évènement  original  mettra  en  place  plusieurs  ateliers,  fêtes,  spectacles,  visites,  expositions  et
dégustations qui auront pour mot d’ordre de proposer des saveurs et des senteurs uniques. 

« Le Festival Ventoux Saveurs incarne les multiples facettes des missions du Parc naturel régional du
Mont-Ventoux : agri et œnotourisme, souveraineté alimentaire, accessibilité à une alimentation de qualité
dans  le  cadre  du  Projet  Alimentaire  Territorial.  Producteurs,  viticulteurs,  artisans,  artistes  sont

https://www.parcduventoux.fr
https://www.maregionsud.fr
https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
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impatients de vous accueillir. Profitez de leur mobilisation, en consom’acteurs conscients des enjeux que
traverse notre économie alimentaire. » explique Jacqueline Bouyac, présidente du Parc naturel régional
du Mont-Ventoux.

Un festival sous le signe de la convivialité 

Cette 17ème  édition proposera un panel d’activités et de goûts afin de satisfaire le plus large public
possible.  Le  seul  mot  d’ordre  imputé  à  ce  festival  sera  la  convivialité  qui  est  une  des  valeurs
fondamentales du Parc régional. Plusieurs grands rendez-vous sont à noter notamment l’emblématique «
Fête des Saveurs du Parc » à Sault le 6 octobre qui accueille le Grand Pique-Nique du Parc, les rendez-
vous  autour  du  Projet  Alimentaire  Territorial  qui  défendront  l’idée  d’une  préservation  des  terres
agricoles, de la réduction des déchets ainsi que la mise en valeur d’une alimentation locale accessible à
tous. 

De nombreux temps artistiques avec des conteurs, des musiciens en lien avec l’opération « Brin de
Culture » du réseau Bienvenue à la Ferme, en partenariat avec la Chambre d’Agriculture de Vaucluse
auront également lieu tout au long des 2 mois avant le « fascinant week-end » des AOC Ventoux qui sera
également très attendu par les amateurs de vins.

 De nombreuses nouveautés feront également leur apparition en cette année 2024 dont la 1ère « fête
gourmande de l’huile d’olive en Ventoux » qui aura lieu le 15 septembre à Villes-sur-Auzon. Le 28
septembre sera consacré à la nouvelle soirée festive et ambiancée intitulée « Stereorama » avec des
animations de DJ qui se déroulera au restaurant Belvédère qui se trouve à Crillon-le-Brave. Enfin la
dernière nouveauté sera centrée autour du monde théâtral avec une compagnie de théâtre des Calanques
(Marseille) qui sera en itinérance à Carpentras, Crestet, Sault et St-Trinit. 

Plusieurs fêtes de terroir rythmeront le festival 

Des rendez-vous villageois populaires et authentiques sont également organisés, étalés sur plusieurs
semaines dans plusieurs communes du Parc. Ces fêtes ont pour objectif d’aller à la rencontre de l’identité
du Ventoux et repartir avec de bons produits locaux à l’approche de l’hiver. 

Il y aura 7 dates à noter : -le dimanche 8 septembre à Mazan avec la Fête du Raisin AOP Muscat du
Ventoux.

-le dimanche 15 septembre à Villes-sur-Auzon avec la 1ère Fête gourmande de l’huile d’olive en Ventoux. 

-le dimanche 29 septembre à Savoillans avec la Fête des éleveurs et du cheval en Ventoux. 

-le dimanche 29 septembre à Pernes-les-Fontaines avec le Marché au Miel et aux Saveurs.

-le dimanche 6 octobre à Sault avec la Fête des Saveurs du Parc du Ventoux & Grand Pique-Nique. 

https://www.parcduventoux.fr/portrait/jacqueline-bouyac/
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/l-agriculture-vauclusienne/projet-alimentaire-territorial-1944.html
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-le dimanche 13 octobre à Saint-Trinit avec les Champignons en fête. 

– du vendredi 25 au dimanche 27 octobre à Vaison-la-Romaine avec Les Rencontres Gourmandes.

Le programme complet du Festival est dispo sur parcduventoux.fr.

Rentrée scolaire 2024 : la Région Sud vous
fait économiser 500€

Ce lundi 2 septembre, de nombreux lycées et de nombreux élèves de la région PACA ont
effectué leur rentrée scolaire 2024. Une date qui signifie également frais économiques pour les
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parents ou les jeunes étudiants entre les fournitures scolaires, les frais d’inscription et les frais
de déplacements en transport en commun. Pour faire face à cette problématique, la Région Sud
a décidé de mettre en place plusieurs dispositifs pour faciliter la vie des jeunes et de leurs
parents en leur permettant d’économiser 500€ de frais potentiels. 

L’heure de la rentrée scolaire 2024 a enfin sonnée. Ce lundi 2 septembre, 195.000 lycéens ont retrouvé
ou découvert leur établissement un peu partout sur la région PACA. Comme chaque année, le mois de
septembre est souvent redouté par les parents et leur portefeuille. Achat de nouveau matériel scolaire,
de la carte de bus ou de train pour permettre à leurs enfants de se rendre au lycée chaque matin et
souvent l’achat du dernier cartable à la mode ou d’une paire de chaussure neuves, l’addition finale peut
très rapidement monter encore plus en cette période d’inflation.

Pour aider les familles et les lycéens à faire face à ces coûts substantiels et affronter la rentrée avec plus
de sérénité, la Région Sud a mis en place plusieurs dispositifs dès le mois de septembre 2024. 

Le e-PASS Jeunes : 80 € pour profiter de la culture et du sport ! Concerts, ciné, livres… les jeunes de 15
à 25 ans ont accès à une multitude d’activités grâce à cette application pratique.Cette rentrée scolaire
2024-2025, une nouveauté fait son apparition : la Carte Jeunes Européenne vous est offerte dès validation
de votre e-PASS Jeunes.

 Le PASS ZOU ! Etudes : Pour se déplacer en bus et en train à volonté pour moins de 8 € par mois, soit
90 € par an. Accessible pour les jeunes de 3 à 25 ans, ce pass est idéal pour effectuer les trajets scolaires
du quotidien, mais aussi les déplacements de loisirs, y compris pendant les week-ends et pendant les
périodes de vacances scolaires.

 Le Pass Santé Jeunes : Plus de 300 € pour le remboursement de contraceptif, comme de consultations
médicales et de consultations psychologiques, pour les jeunes âgés 15 à 26 ans. 100 € supplémentaires
sont accordés aux élèves boursiers pour souscrire à une complémentaire santé avec le Pass Mutuelle la
Région Sud met en place la gratuité des protections périodiques pour les lycéennes.

 

Une rentrée sous le signe de l’égalité 

Cette  année,  la  Région Sud s’est  également  portée volontaire  pour  mettre  en place la  mesure du
gouvernement sur les « tenues uniques » dans deux lycées de son territoire dont celui de Châteaurenard.
Une initiative pensée afin de lutter contre l’harcèlement scolaire et surtout instaurer l’idée d’une égalité
totale entre les élèves. Ainsi, la Région Sud a remis ces tenues il y a quelques jours aux élèves des lycées
concernés.  Ces  ensembles  comportent  2  sweatshirts  et  5  polos  (2  manches longues et  3  manches
courtes).

D’une valeur de 250 €, il est financé à hauteur de 150 € par la Région Sud et de 100 € par l’Etat afin que
les familles ne soient pas impactées financièrement. 

https://www.maregionsud.fr
https://www.maregionsud.fr/vos-aides/detail/e-pass-jeunes
https://zou.maregionsud.fr/acheter-un-pass-zou-etudes-2024-2025/
https://www.maregionsud.fr/vos-aides/detail/pass-sante-jeunes
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« Bonne rentrée 2024 à nos lycéens ! Merci à l’engagement des professeurs, des agents régionaux des
lycées et des proviseurs qui ont préparé avec brio cette rentrée. Pour nos jeunes et leurs parents, 500 €
d’économies avec la Région Sud ! Grâce au e-PASS Jeunes, au PASS ZOU! et au Pass Santé Jeunes, ils ont
accès à une vie étudiante riche et épanouie. Et ce n’est pas tout ! L’expérimentation de la tenue unique et
l’ouverture de la Cité Scolaire Internationale marquent une nouvelle ère pour l’éducation en région Sud.
Ensemble, construisons l’avenir de nos jeunes !» a déclaré Renaud Muselier, Président de la Région
Provence-Alpes-Côte d’Azur, Président délégué de Régions de France.

(Vidéo) Carpensud à la pointe de l’écologie
industrielle et territoriale

L’association d’entrepreneurs de la zone d’activité de Carpensud vient d’obtenir le soutien de la région
Provence-Alpes-Côte  d’Azur  pour  l’émergence  d’une  démarche d’Ecologie  industrielle  et  territoriale
(EIT).

Dans ce cadre, une nouvelle commission s’est ouverte à Carpensud afin de mettre en œuvre ce projet

https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/muselier-renaud
https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
https://economie-circulaire.ademe.fr/ecologie-industrielle
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territorial,  qui a pour but d’optimiser les flux entrants (ressources) et les flux sortants (déchets) à
l’échelle du territoire afin de réduire les impacts négatifs des activités humaines sur l’environnement.

« Cette optimisation s’appuie sur la coopération territoriale des acteurs, publics comme privés, afin de
générer  des  gains  qu’ils  soient  économiques,  environnementaux  voire  sociaux  »,  explique  l’Ademe
(Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie) dont l’EIT est l’un des 7 ‘piliers’ de l’action
d’économie circulaire mise en œuvre par l’établissement public.

Pour Carpensud, le projet comprend notamment des actions de sensibilisation et d’information, des
sessions de formation, des ateliers, et des communications pour assurer une compréhension approfondie
de l’EIT, ainsi qu’une enquête afin de recenser les entrants et sortants des entreprises en vue d’une
mutualisation.

Pour cela, l’association vauclusienne met en place un groupe de travail constitué de :
• Alain Martin, Mission projet
• Léa Gérin, directrice Charles Gérin et fils
• Béatrice Darcas, directrice Atelier Bio de Provence
• Françis Gutierrez et Isabeau Gaillard, co-fondateurs de Ventoux Compost
• Julien De Michele du service développement économique de la Cove (Communauté d’agglomération
Ventoux Comtat Venaissin)
• Sarah Mendez-Colloc, chargée de l’étude à la CCI de Vaucluse

Présidée par Patrice Rouvier d’Allianz assurances, Carpensud s’adressait auparavant principalement aux
entreprises du bassin de Carpentras et Pernes-les-Fontaines. Depuis l’an dernier, l’association a décidé
d’élargir son champ d’action à toutes les entreprises du département de Vaucluse.

L.G.

https://www.linkedin.com/in/alain-martin-mp/
https://www.linkedin.com/in/l%C3%A9a-g%C3%A9rin-8042373b/
https://www.linkedin.com/in/b%C3%A9atrice-darcas-468a91a3/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/francis-gutierrez-768a68227/
https://www.linkedin.com/in/isabeau-gaillard-896099154/
https://www.lacove.fr/annuaires/services-cove/service-developpement-economique.html
https://www.linkedin.com/in/sarah-mendez-colloc-b553a7197/
https://www.linkedin.com/in/patrice-rouvier-58421385/
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Avec l’EIT, l’objectif est que les déchets des uns deviennent les matières premières des
autres.DR/Ademe

Contact Carpensud :
s.montmasson@carpensud.com
thea.defilippo@carpensud.com

Châteaurenard : la Région PACA distribue
une tenue unique dans un lycée de la ville
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Suite à la proposition du gouvernement français d’introduire des tenues communes dans les
établissements scolaires du territoire, la Région Sud a proposé aux lycées de son territoire
d’essayer cette expérience dès la rentrée 2024. Deux lycées ont répondu favorablement dont le
lycée Jean d’Ormesson à Châteaurenard qui ont distribué les tenues communes dès le mercredi
28 août 2024. 

En janvier 2024, le gouvernement français a proposé d’intégrer une tenue vestimentaire commune dans
certains établissements du territoire national qui se porteraient volontaires. Sensible au sujet, la Région
Sud a répondu à l’appel de l’Élysée et a proposé à deux lycées de son territoire de tenter l’expérience dès
la rentrée 2024. 

Après consultation de toutes les parties concernées : parents, professeurs et élèves, deux lycées pacaïens
ont pris la décision de répondre favorablement à cette offre. C’est le cas notamment du lycée Jean
d’Ormesson qui se trouve dans la commune de Châteaurenard. 

Crédit Photo : Pierre-Emmanuel Trigo et Sylabfilms

Lutter contre l’harcèlement scolaire 

https://www.maregionsud.fr
https://www.maregionsud.fr
https://www.site.ac-aix-marseille.fr/lyc-dormesson/spip/
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L’introduction  de  ces  tenus  communes  est  une  réponse  apportée  par  le  gouvernement  et  plus
particulièrement Gabriel Attal (ministre de l’Éducation au moment de la proposition du gouvernement)
afin de lutter contre un problème majeur qui sévit dans les établissements : l’harcèlement scolaire. Les
tenues ont été conçues pour atténuer la différenciation sociale entre les élèves et favoriser une équité
dans les relations nouées. 

Ce mercredi 28 août, Solange Ponchon, conseillère régionale et Cyril Juglaret, conseiller régional et
président  de  la  Commission d’appel  d’offres  de  la  Région PACA,  ont  représenté  Renaud Muselier,
président de la Région Sud et se sont rendus au lycée Jean d’Ormesson pour remettre les tenues et
assister au lancement de cette expérimentation. Ainsi, un trousseau de vêtements a été remis à chaque
élève : 2 sweatshirts et 5 polos (2 manches longues et 3 manches courtes). D’une valeur de 250 €, il est
financé à hauteur de 150 € par la Région Sud et de 100 € par l’Etat afin que les familles ne soient pas
impactées financièrement.

Tendance économique en Vaucluse : léger
mieux grâce aux JO mais pas de quoi pavoiser

https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/ponchon-solange
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Selon la dernière enquête de la Banque de France menée auprès de 8 500 entrepreneurs entre
le 22 juillet et le 5 août dans la Région Sud, on constate une légère progression en juillet dans
le secteur des services marchands (commerce, restauration, tourisme, banques, assurances) et
le bâtiment, l’industrie, elle a peu évolué.

Pour août, l’activité attendue est en légère hausse, notamment dans les services, donc le tertiaire, mais
en repli dans le bâtiment, notamment de l’intérim. Les carnets de commandes restent clairsemés sauf
dans  l’aéronautique.  Le  marché  de  la  construction  de  logements  reste  en  panne.  Les  dirigeants
d’entreprise se plaignent toujours de leur difficulté à recruter (35% contre 33% en juin).

Le marché de la construction de logements reste en panne.

L’impact des Jeux Olympiques et Paralympiques aurait boosté le PIB de +0,25% et l’emploi salarié est
passé de +0,1% au dernier trimestre 2023 à +0,3% en début d’année, donc léger frémissement. Autre
point positif, du côté de l’artisanat, en PACA, le nombre de créations d’entreprises a augmenté de +9%
l’an dernier, mais le nombre de radiations a fondu de 17% dans ce secteur économique qui représente

https://www.banque-france.fr/fr
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33% de l’économie dans la région. 

Mais  le  chômage en Vaucluse  flirte  toujours  avec  la  barre  des  10% alors  que le  tertiaire  grimpe
inexorablement avec la civilisation du temps libre et des loisirs, les demandes en voyages et en sorties
des seniors argentés dont l’espérance de vie ne cesse de croître. Ces services représentent plus de 75%
de l’activité économique, quand, en 40 ans, la part de l’industrie a été divisée par deux.

le chômage en Vaucluse flirte toujours avec la barre des 10%

Le  problème  de  la  France  et  du  Vaucluse  en  ces  temps  de  farniente  estival  et  de  Jeux  bientôt
Paralympiques, c’est l’incertitude politique, des ministres démissionnaires mais toujours en poste depuis
sept semaines, des résultats d’élections effacés, un environnement économique au point mort, faute de
visibilité. Espérons qu’on y verra plus clair à la rentrée avec un cap, un horizon. La dynamique est inerte
depuis le 9 juin, date des Européennes et de la dissolution-surprise.
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